
地域活動に関するアンケート
集計結果（新富地域）

柏市役所地域づくり推進部地域支援課

令和元年１１月２３日(土)



アンケートの概要

実 施 期 間：令和元年７月８日（月） ～ 令和元年７月１２日（金）

対 象 者：新富コミュニティエリア内に位置する柏市立の小学校及び中学校
（第二小学校，旭小学校，豊四季中学校）の保護者
の方々

配 布 方 法：各学校の全校生徒を通して配布

回 収 率：４９．８％（３校合計）
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配布数（件） 回収数（件） 回収率（％）

旭小 472 284 60.2%

二小 449 232 51.7%

豊四季中 600 226 37.7%

合計 1,521 742 49.8%



アンケートの集計結果

問１ 町会・自治会に加入していますか？
（ｎ＝７３８）

2

はい

77%

いいえ

23%

加入したいが加入の

仕方がわからない

0%

無回答

0%



アンケートの集計結果

問２ あなたのお住まいの町会（自治会）はどちらですか？
（ｎ＝７３８）
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0 50 100 150 200 250 300

新富町町会

つばめ自治会

富士見町町会

豊四季町会

南柏町会

南柏第一住宅自治会

吉野町会

豊上町会

ベルシェ柏自治会

その他の町会・自治会

わからない

無回答



アンケートの集計結果

問３ ふるさと協議会をご存知ですか？（ｎ＝７３８）
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はい

25%

いいえ（問５以降にお

進みください）

74%

無回答

1%



アンケートの集計結果

問４ （問３ではいと答えたかた）ふるさと協議会のイメージを教えて
ください。

・地域にとても貢献されていらっしゃるイメージ，感謝でしかないです。

・有難いと思うものの大変そう。

・ふれあい運動会やゴミゼロ，夏祭りのイメージ

・名前だけ知っている。よくわからない。

・町会や自治会の方々が協力して地域とコミュニケーションをとってくれて
いる。

・地域の運動会の運営等、活発な活動。

・我々の町づくりの為に頑張っていただいている感じ。
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アンケートの集計結果

問５ 地域（町会・自治会やふるさと協議会）の行事に参加
したことはありますか？ （ｎ＝７３８）
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はい

60%

いいえ

38%

無回答

2%



アンケートの集計結果

問６ 今まで地域活動に関わったことはありますか？
（ｎ＝７３８）
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はい⇒問７にお

進みください

53%

いいえ⇒問９に

お進みください

46%

無回答

1%



アンケートの集計結果

問７ （問６ではいと答えたかた）どのような活動ですか（で
したか）？（複数回答可）（ｎ＝８４７）

8

町会・自治会の役員

や班長，組長等

39%

ふるさと協議会の役員等

2%

町会・自治会，ふるさと協議会

等の行事のお手伝い

14%

地域の自主的な団体

1%

その他

3%

無回答

11%

問６が「いいえ」

30%



アンケートの集計結果

問８ 活動をしている（いた）中で感じたことを教えてください。

・活動している時は楽しく皆で協力していましたが，役員の方々の負担は大
きいのかなあと思いました。

・共働きをしていると班長等の集まり、行事の手伝い、参加、回覧板、集金
等が思いの外大変だった。

・やってみないとわからない事がわかった。知らなかった人と知り合えた。

・班長等がまわってくると，面倒に感じることはありますがその地域で暮ら
している以上は地域の活動に皆で協力していく必要があると思っていま
す。

・時代に合った活動にしていこうという動きは感じられた。ただ，参加の意
欲が少ないのかなというイメージです。

・やる前は面倒臭い。でも、やったら楽しい。
9



アンケートの集計結果

問９ 今後，地域活動に関わりたいと思いますか？
（ｎ＝７８０）

10

はい

6%

お手伝い程度なら

59%

いいえ⇒問１０へ

29%

無回答

6%



アンケートの集計結果

問１０ （問９でいいえと答えたかた）関わりたくない理由は
何ですか？（ｎ＝７５６・複数回答可）
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時間がない

24%

興味がない

5%

その他

3%

無回答

19%

問９が「はい」または

「お手伝い程度なら」

49%



アンケートの集計結果
問１１ 柏市では，子育て世代や未来を担う子供達のために，多世代交流等を地域と

PTAが一緒に活動を行っていくことが大切ではないかと考えます。地域でやっ
てみたい，またはやって欲しいことがあれば教えてください。

・多世代交流賛成です。遊びや勉強教えていただければ。

・地域の子供が楽しめる企画があれば参加したいです。

・こどもたちが放課後や夏休みなど少しの時間でも近隣センターなどで見守ってくれ
る場があるとうれしいです。

・昔遊びや，昔の話に子供が興味があるので一緒にやる事が出来たらいいなと思いま
す。

・炊き出しなどの体験。大鍋で味噌汁を作ったりおのぎりを作ったり等。

・児童登下校のみまもり。親は送り出す事と共働きの方は、なかなか 通学路での見
守りは難しいです。

・子供達と地域のふれあいの機会をもう少し作って頂ければと思います。
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アンケートの集計結果

問１２ 今，身近な地域で困っていることがあれば教えてください。

・子供がのびのびと遊べる場所が少ない（ボール遊び等）

・通学路によっては人通りも少なく，また，朝の部活動の登校時間等は特に見守り限
界であり，子ども一人で歩かせるのがこわい。

・町内会に属していないアパートに方や，通りすがりの人がルールをまったく無視し
てゴミ捨て，その処理にとても困っている。

・猫のフンと大量のカラス（ゴミ，フン）

・歩道・車道がせまくて危険。近隣センターがもっと年齢層の幅広い人々が使える施
設になってくれれば良いと思う。

・登下校時の子供の安全確保。ガードレールなどがあれば。

・道路が狭く危ないので，可能な範囲でパトロールがほしい。
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アンケートの集計結果

問１３ その他御意見がありましたら御記入下さい。

・子供が幼い時は地域交流のイベントはとても楽しく参加していました。地域活性化
のためにも、イベントの存続を求めます。

・色々な活動をするにあたり、音など周囲の方への心配りが必須の中、その様な心配
をせずに思いっきり楽しめる楽しませられる場所でのイベントは学校規模の環境か
と思います。ふるさと協議会での活動には、とても期待を持っています。

・活動内容はとてもいいと思うのですが，それぞれの生活や年齢によって分けた活動
等，配慮があったらもう少しやりやすいと思います。

・共働き世帯への助けとシルバーワークがうまく結びついてお互い助け合えたらいい
と思う。

・ PTAの負担がどんどん増えると思う。ＰＴAはもちろん地域の方も引き受けてくれ
てる方には感謝しかない。
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柏市ふるさと協議会について
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○概要
ふるさと協議会は，昭和５５年に設立され，町会の枠を超
えた地域のコミュニティづくりの担い手として近隣センター
を活動拠点としている。
また地域支援課を始め，防災安全課や保健福祉部のほか教
育委員会，社会福祉協議会などが支援している。

ふるさと協議会 町会

ふるさと協議会 自治会

区

20組織（地域） 297組織

（おおよそ中学校区ごと）

･･･

ふるさと協議会とは
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主
な
活
動

町会・自治会等の枠を越えて、地域コ
ミュニティづくりの中心的な担い手として、
近隣センターを拠点に多岐にわたった事
業に取り組んでいます。

地域課題の解決

ごみゼロ運動（5月）

協議会役員視察研修（6月）

グラウンドゴルフ大会（6月・3月）

広報誌『しんとみ』発行

（6月・7月・11月・2月）

クリーン施設研修（9月）

新富地域ふれあい運動会（10月）

新富フェスタ（11月）

防災情報交換会（12月）

支えあい会議への参加（通年）

《 新富地域ふれあい運動会 》

新富地域ふるさと協議会の主な活動

《 新富フェスタ 》
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日頃から地域で頑張って活動しているふるさと協
議会のみなさんと学校やお子さんを通じて地域活動
しているみなさん。

地域が今よりも住みやすくて，楽しくて，みんな
のすてきな笑顔があふれる街にするにはどうしたら
いいのでしょう。

子どもが住み良い地域に

意見交換会のテーマ

～わたしたちができること～

18



意見交換会の心得

１ 「正しい」「誤り」はありません。自由に思った

ことを発言しましょう。

２ 誰かを批判することはしません。

３ 質よりも量です。どんどん発言しましょう。

４ メンバーの発言に「いいねぇ～」「そうだよねぇ

～」と共感したら便乗しましょう。

５ みんなが話せるようにしましょう。
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グループのみんなを知ろう

☑ お名前
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